

saintes. Mais le Sauveur, s'étant arrêté avec ses disciples, lui répondit ainsi : Donc, toi qui est dans le temple, tu es pur ? Et l'autre lui dit : Oui, je suis pur. Je me suis lavé dans le marais de David (ce mot traduit par marais est d'interprétation douteuse) en descendant par un escalier et en remontant par l'autre, j'ai mis des vêtements blancs et purs et après je suis venu et j'ai regardé ces saintes choses. Le Sauveur lui répondit : Malheur à vous aveugles qui ne voyez pas ; tu t'es baigné dans ces eaux où se plongent les chiens et les porcs de nuit et de jour, tu t'es lavé et a essuyé ta peau en dehors ; mais elles aussi les courtisanes et les joueuses de flûte s'oignent, se lavent, s'essuyent et se font belles pour exciter la concupiscence des hommes, mais en dedans elles sont pleines de scorpions et de toute sorte de méchanceté. Moi, au contraire, et mes disciples..... ». Le fragment finit sur ce point.

Voilà donc un papyrus du second siècle qui nous parle du divin Maître absolument dans le sens des évangiles ; et cette découverte de M. Grenfell est bien plus importante que celle des drames d'Euripide ou de la collection des *Péans* de Pindare

Rome, 15 janvier 1908.

— Il semble qu'il y ait calme plat à Rome et cependant des événements se préparent. Le conseil municipal, assemblé depuis deux mois, n'a réalisé encore aucune des réformes qui étaient la plateforme de son élection ; il a même déclaré que ces réformes avaient besoin d'être étudiées, et qu'il fallait savoir attendre. Mais il a commencé par faire la guerre aux morts en supprimant le service religieux à ceux qui n'avaient point les moyens de se payer un chapelain, et maintenant il la fait aux vivants, voulant s'emparer de l'âme des enfants. Sans que la question ait été annoncée par avance, on a brusquement, dans la dernière séance, voté presque sans discussion de faire pression sur le gouvernement, afin que la Chambre s'occupât